## **ACTA Y CLINICA**

# DISCURSO DEL DOCTOR HERNAN VELEZ ATEHORTUA ACTO ACADEMICO, MEDELLIN 30 DE JUNIO DE 1993

Esta solemne sesión académica tiene un solo motivo, un solo fin: dar testimonio ante la sociedad y ante la comunidad universitaria de la labor de un hombre.

Hace unos años ese hombre abrió un espacio en la sociedad, esto ya es un gran logro, pocos, muy pocos hombres, son capaces de abrir espacios. Crear en una sociedad un espacio, y si éste es de corte espiritual y universitario, es ya un logro mayor y, ese hombre pudo abrir un espacio espiritual donde no existía; en el espacio inexistente plantó la semilla universitaria de una nueva Facultad de Medicina distinta a las presentes en el medio, con visión humanística: el médico debe conocer al hombre como un todo y, con visión integradora: el médico no debe fragmentar el conocimiento del hombre.

Con estas premisas ideó un curriculum integrado científica y humanísticamente para que el estudiante de esta nueva facultad de Medicina comprendiera al hombre que sufre de una manera científica; pero, lo más importante: que entendiera al hombre como lo sugiere aquel verso de Terencio: Homo Sum: Humani nihil a me alienum puto (soy hombre y nada de cuanto es humano me es extraño). Así formó este hombre a sus discípulos.

Y ese hombre que abrió el espacio social con una Facultad de Medicina donde la formación humanística se integraba plenamente con la información científica, se interrogaba acerca de la Medicina, la Vida y la Muerte" y reflexionaba; reflexionaba acerca de ellas con sus discípulos y, entonces, abrió otro espacio espiritual; compiló en un libro estas reflexiones; el texto de "Etica Médica interrogantes acerca de la Medicina, la Vida y la Muerte: salió a la luz.

Estos logros, esta apertura de nuevos espacios que en un comienzo fueron parroquiales, pasaron a ser regionales y luego nacionales y, se registraron. Ese espacio abierto en la sociedad, el de una nueva Facultad de Medicina diferente fue reconocido y a ese hombre sin que su obra hubiera completado una década se le recomendó la dirección de la Asociación Colombiana de Facultades de Medicina.

Ese espacio abierto para formar hombres-médicos se expandió más allá para formar hombres-médicos- especialistas porque ese hombre entendió el proverbio de Confucio sobre las metas: Si tienes metas a corto plazo siembra trigo, si a largo plazo planta árboles y si tienes metas para siempre educa hombres.

- En este momento ese hombre busca otras meta, busca abrir otro espacio, abrir su propio espacio espiritual.
- El Rector del Instituto de Ciencias de la Salud en nombre de todos los que conforman esta comunidad universitaria, da testimonio en este día y en esta Aula Máxima de la extraordinaria labor creadora, la "de abrir espacios" de:

#### LUIS ALFONSO VELEZ CORREA

y por eso le hace entrega de la máxima distinción que puede dar la Universidad: el título de

# "DOCTOR HONORIS CAUSA EN EDUCACION MEDICA"

Reciba usted, Doctor Luis Alfonso Vélez Correa, este título como reconocimiento y exaltación a su invaluable obra de educador médico que ennoblece y acrecienta el patrimonio cultural médico colombiano.

HERNAN VELEZ A. RECTOR

<sup>\*</sup> Rector Instituto de Ciencias de la Salud CES

# SOCUPACIONAL

- 1. Cuenta con especialistas en Salud Ocupacional y personal para el manejo de EQUIPOS PORTATILES como audiómetro, espirómetro, agudeza visual, etc.
- 2. Asesoría en las áreas de Medicina del trabajo e higiene y seguridad industrial.
- Diseño y ejecución de programas de Salud Ocupacional, educativos, de vigilancia epidemiológica, de emergencias y de evacuación.

### 4. TELEFONOS:

254 09 18 - 284 58 76

# 5. HORARIOS:

Lunes a Viernes: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.